

# Los recortes del Ministerio dejan sin fondos los campus de excelencia

El Gobierno no autoriza la firma los créditos por 10 millones que iba a servir para desarrollar las acciones de las universidades de Burgos, Valladolid, León y Salamanca

N. E. / Burgos

Varapalo al Campus de Excelencia Internacional de las universidades de Burgos, Valladolid, León y, también, al Campus Studii de Salamanca. Después de que un jurado internacional avalara, el pasado mes de octubre, la propuesta de Burgos, Valladolid y León para encaminar su futuro en la investigación y la docencia en los campos de la Evolución Humana, el envejecimiento y el coche eléctrico, ahora el Ministerio de Educación no autoriza a la Junta a suscribir el crédito por 5 millones, a un interés del 5,66%, para financiar las acciones acogidas al proyecto Triangular E3 'Los horizontes del hombre'. El Campus salmantino, con una dotación de 5,6 millones, había recibido la excelencia internacional en 2010.

El Gobierno justifica la decisión, que afecta a otras quince comunidades, en la disposición adicional 41 de la Ley de Presupuestos de 2011, que recoge que las comunidades que no cumplan con el plan de estabilidad no podrán recibir ningún préstamo, si bien fuentes de la Junta de Castilla y León señalan que la negativa que les fue avanzada la semana pasada se ampara, simple y llanamente, en «la insuficiencia presupuestaria del Gobierno».

El Consejo de Gobierno de la Junta autorizaba, el pasado 9 de diciembre, la firma del convenio con el Ministerio de Educación pa-



Los rectores Hermida, León, Alfonso Murillo, Burgos, Herrera y Sacristán, Valladolid, en la presentación del campus. / ICAL

---

El rector de León anima a «seguir con el proyecto y paliar lo que se pueda paliar»

---

ra financiar los proyectos de Campus de Excelencia Internacional de la región. Después de dar todos los pasos, este acuerdo que debió firmarse antes del 31 de diciembre, no llegó a rubricarse.

El vicerrector de Investigación de la Universidad de Burgos, Jordi Rovira, aseguraba ayer que el proyecto sigue vigente pese a la falta de fondos. «El marchamo de Campus de Excelencia lo tenemos, nos lo dio un tribunal internacional que dictaminó que cumplíamos los requisitos para obtener el sello de calidad», aseguraba Rovira, que indicaba que la fórmula para seguir adelante pasa por desarrollar los proyectos que no conlleven apenes coste económico y aquellos que entraron en un subvención directa de 800.000 euros. A juicio de Rovira, «el Campus de Excelencia no desaparece, pero se ralentiza».

Las acciones más ambiciosas serán las que sufrirán un parón mientras no mejore la situación económica. Entre ellas, el progra-

ma de atracción del talento para contratar y consolidar a investigadores de prestigio en las tres áreas que propone el Campus Triangular, así como las acciones para financiar la movilidad entre las tres universidades.

También se queda en suspensivo la contratación de un gerente para liderar la puesta en marcha de cada uno de los proyectos dentro del modelo de gobernanza que estaban

planeando las tres instituciones académicas.

El rector de la Universidad de León, José Ángel Hermida, señaló que, a pesar de la «epocha agradable noticia», están dispuestos «a seguir con el proyecto e ir paliando lo que se pueda paliar». Con cierto estoicismo, Hermida comentó que «la situación económica del país es la que es, no hay que olvidarlo».

Esta decisión del Ministerio condiciona también el desarrollo del 'Campus Studii Salmantini', centrado en el fomento de la lengua española, su investigación, su enseñanza y su capacidad para transmitir la cultura y los valores del mundo hispánico. Se asienta, además, en las capacidades que la Universidad de Salamanca ha desarrollado en Biociencias y la transferencia de conocimiento.